

Bajo Reserva

“Vicente Palomo era bueno como un caballo”, dijo su padre. Vecinos, amigos y familiares del ranchero afirman lo mismo.



OLIVA

El día de su muerte —hace dos semanas—, **Vicente** tenía 50 años. Deja a 13 hijos. Agentes ministeriales de Guanajuato lo ataron a un colchón; lo torturaron con bolsas de hule y con cables de luz. Se les pasó la mano y ahora está muerto. Lo acusaban del robo de seis vacas; era inocente. La Comisión Estatal de Derechos Humanos y grupos sociales demandan al gobernador **Juan Manuel Oliva** y al procurador **Daniel Chowell Arenas** el arresto de los jefes policíacos que encubrieron el homicidio, pero siguen trabajando. Qué miedo, **Juan Manuel Oliva**. Católico; funcionario que viste de azul sus actos públicos en pleno proceso electoral (es panista); devoto; con hijos en escuelas religiosas... Pero incapaz de conmoverse ante la injusticia. Hace una semana, en otro punto del estado, dos monjas fueron obligadas por policías a mostrar su sexo. La Arquidiócesis de León exige una disculpa pública y, ¿qué creen?, no ha sucedido. ¿A eso se refería el PAN con “guanajuatizar” al país? Qué miedo...

Barack Obama lo designó secretario de Comercio de EU, pero **Bill Richardson** renunció para ser investigado por posible corrupción. El mexicanoamericano regresó a Nuevo México y se prepara para entregar la gubernatura después de dos términos legales. Las elecciones son a principios de 2010, y varios quieren la postulación demócrata, entre ellos, ¿quién cree?, **Val Kilmer**, el actor que protagonizó *Batman*. Su primera acción, bromea la prensa local, será ponerle “Baticueva” a la casa de gobierno. ¡Santas ocurrencias, *Robin!*



RICHARDSON

Muy relajada, con seguridad apenas perceptible, estuvo ayer **Margarita Zavala** en la Plaza México. Pero más relajada salió la primera dama: le dedicaron un toro, y en ese escenario siempre propenso al escarnio de los personajes públicos, nadie dijo pío. Pasó su prueba.

Alejandro Encinas disputa con el ex gobernador michoacano **Lázaro Cárdenas Batel** la primera posición en la lista de plurinominales del PRD,



ENCINAS

nos cuentan. La guerra por las nominaciones está en su punto más álgido y **Encinas** anda literalmente en campaña. Aprovecha cuanta plataforma se le permite dentro del partido que intentó dirigir. En Michoacán, hace dos días, criticó a los dirigentes perredistas; los llamó “desleales” por haber hecho a un lado al FAP. Nos dicen que aún así puede darse una tregua para los siguientes meses en el PRD... pero en algún momento de este año deberán designar al coordinador de la bancada en la Cámara y las *tribus* regresarán a la rebatinga.

